

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
y los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELÉFONO NÚMERO 181)

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6, 2.º—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

Periódico Republicano Progresista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PAGO ADELANTADO
Alicante: mes, 1.50 pesetas.—Fuera: trimestre, 5 id.—Extranjero: idem, 10 id.—Número suelto, 5 céntimos.
REDACCION Y ADMINISTRACION
San Ildefonso, 6, 2.º

EN LAS PUERTAS DE EUROPA

Imposible parece que a fines de este siglo y a las puertas de Europa, consistan las naciones civilizadas en la piratería y la barbarie.

En pocos días los piratas del Riff han apresado dos buques, uno italiano y otro portugués, llevándose cautivas a sus tripulaciones tierra adentro para hacerlas sufrir todo el cúmulo de horrores, insultos y vejaciones, que son el acompañamiento obligado de la esclavitud africana. Hace años que no pasa mes sin que ocurra uno de estos atentados que deben avergonzar por su impravision a la culta Europa.

El Mediterráneo es el mar de la civilización; el estado de progreso de los pueblos que forman su ribera septentrional hace que se le considere casi como un lago de placer, y sin embargo, navegando por él, corren los barcos tremendos peligros, que no arrostran urcando el Atlántico que baña las inhospitalarias costas del Africa occidental, ó el Pacífico, con sus archipiélagos casi inexplorados, donde se albergan las tribus antropófagas.

¿Ay del buque de vela a quien la calma ó una mala racha arroja a las costas de Marruecos! Puede anochecer para él viendo los hospitalarios faros de España ó Italia, que anuncian existe allí una civilización que vela por ellos, y sin embargo amanecer rodeado de carabos marroquíes, desde los cuales salta a la cubierta esa canalla rifeña que se ríe, no sin razón, de las naciones europeas.

Para tres de éstas es una vergüenza: esa piratería morisca que parece la última y vergüenza de aquellos berberiscos cuya rapaz marina murió en la toma de Argel.

España, Francia é Italia, son los centinelas de Europa en el Mediterráneo, los pueblos que tienen el deber de velar por la seguridad de los que surquen ese mar, cuna de la civilización y del arte, por cuyas ondas resplandecieron un día las naves fenicias, llevando en su cónvevo vientre la cultura universal, y la galera helénica, en cuya popa el ciego sublime, padre de la poesía, entonaba con la fogosidad de la inspiración los sonoros versos de su Odissea.

No puede ser más absurda la conducta de estas tres naciones. España se desangra en el Atlántico y el Pacífico diciendo que representa la civilización en las Antillas y el archipiélago filipino; Francia, como portaestandarte de la cultura europea, se mete Africa adentro por los inhospitalarios arenales hasta llegar á Tombuctú; Italia se compromete en la difícil y peli-

grosa aventura de Abisinia, derramando ríos de sangre por sostener su Eritrea contra los avances de Menelik; y estas naciones que tantos sacrificios realizan por difundir, como ellas dicen, el derecho, el progreso y el cristianismo, dejan sin embargo que, casi en sus narices unos cuantos moros andrajosos dificulten con la mayor impunidad la navegación mediterránea y hagan renacer la piratería á la vista de posesiones europeas.

De esta vergüenza á quien toca la mayor parte es á España.

¿Para qué queremos nuestras posesiones en la costa de Marruecos?

¿Con qué derecho ondea allí nuestra bandera, si ésta no representa la fuerza de la civilización y el amparo del comercio y de la marina que hácia allí dirige su rumbo?

Esos piratas de la costa de Bocoyaroban los buques cerca de nuestras playas del Peñón y Alhucemas; hacen esclavo á la vista de nuestros bravos soldados, que no tienen una embarcación para perseguirlos, y se burlan del poder de España, que si ha puesto el pié en Marruecos, ha sido para encerrar y aislarse, sin que en nada se note su presencia. Con el número de buques españoles que han sido saqueados por los marroquíes, después de asesinar ó hacer esclavas á sus tripulaciones, podría formarse una flota:

Dicen muchos de nuestros políticos que el porvenir de España está en Africa. Poco se conoce, pues dejamos pasar sin aprovechamiento todas las circunstancias favorables.

Cuando Inglaterra pone el pié en un país, espera pacientemente que los naturales cometan un atropello al derecho de gentes, un acto de barbarie, é inmediatamente emprende la represión ofensiva, que, como se verifica el nombre de la civilización y del respeto que merece el progreso europeo, es vista con la mayor simpatía por todas las naciones.

¿No se cree España con más derecho que ningún otro pueblo á la posesión civilizada de Marruecos?

Pues debía demostrarlo, no con vanas palabras, sino ejerciendo en nombre de Europa la policía en Marruecos; vigilando sus costas con algunos de esos cañoneros, que para nada sirven en nuestros puertos, donde envejecen antes de tiempo por falta de uso, y aprovechando todos los atentados de la barbarie para imponerse por el terror á los marroquíes é ir ensanchando nuestro dominio más allá de los recintos fortificados.

Odiosas son las guerras por capricho ó por soberbia nacional; pero cuando se lucha por extinguir la barbarie y por afirmar la paz, el progreso y la seguridad de todos, la guerra resulta santa y merece grandes respetos.

Ejemplo de esto es Francia con vastos dominios de Argelia, posesión tan importante y rica, que únicamente puede admitir comparación con la India inglesa.

Un abanicazo dado por el Bey en un momento de mal humor al cónsul francés basta para que la Francia de 1830 arrojase sobre el bajalato argelino sus ejércitos y sus escuadras. Este incidente, ocurriendo en una nación civil-

izada, sólo habría dado lugar á una explicación diplomática; pero se trataba de Argel, la nación de los piratas, el nido de aquellas veloces aves de rapiña que, tendiendo sus alas de lienzo sobre las olas, infestaban el mar, haciendo insegura la vida en las playas meridionales, dificultando el comercio, haciendo subsistir el bandillaje de Barbaroja y los antiguos renegados, y Europa entera aplaudió á Francia, apoyada en un fútil motivo, emprendió una guerra de conquista.

España, si quisiera, aún podría desempeñar un gran papel en Europa á costa de pocos esfuerzos. Siendo el centinela de la civilización en Africa, impediría la esclavitud; conservaría libre el camino á la civilización é impediría á cañonazos á la pillería rifeña que se burla de nosotros, la cual, una vez escarmentada nos temería á nosotros más que á ninguna otra nación, admirándonos con ese instinto que siente el bárbaro á adorar siempre al más fuerte. Bastarían para ello los guardacostas y pequeños vapores que tenemos en nuestros puertos sin ocupación, y que encontrarían base de operaciones y punto de refugio en nuestras posesiones de Africa.

¿Aparte de la conveniencia nacional, hay una razón de humanidad.

Un Gobierno que se llama cristiano no puede consentir la esclavitud cerca de él.

Inglaterra, con ser tan positivista que no quiere disparar ni uno de sus cañones sin que le valga algo, dedice generosamente hace cincuenta años toda su marina á perseguir los buques negreros, vergüenza de la humanidad.

La civilización que tan á pechos tomó de evitar la esclavitud de los negros, ¿ha de permanecer impassible viendo cómo se cautiva á los blancos en las puertas de Europa?

BLASCO IBÁÑEZ.

LOS CARLISTAS

¿Qué quieren los carlistas? Arrebatarnos la libertad del pensamiento y la conciencia; encerrarnos la razón dentro de las páginas de la Biblia; imponernos á todos, creyentes y no creyentes, el dogma y el culto católicos; sustituir á la voluntad del pueblo la voluntad de un hombre que no se ha distinguido nunca ni por sus virtudes ni por sus talentos, y entregar la nación á las iras de un clero y de un partido animados de ruines pasiones, capaces, muy capaces, de encender de nuevo las hogueras del Santo Oficio. Aborrecen á todos los que hemos abrazado los principios democráticos, y hoy, como el año 1824, aspirarían á nuestro exterminio. En pleno liberalismo, ya por la prensa, ya desde el púlpito, ya por boca de sus prelados, no cesan de atribuir al liberalismo todos los males que á España afligen, y presentarlo como la causa única de nuestra ruina. No saben á dónde ir á buscar el modelo de su tradicional monarquía: ya la buscan en la de los Felipes de Austria, ya en la de los Reyes Católicos, ya en la de Recaredo.

Ese partido ha sustentado ya formidables guerras: una de siete años, otra

de cinco, y otras, aunque más cortas, no menos duras. En todas ha demostrado feroces instintos, espíritu de venganza, furor inquisitorial contra sus víctimas. Con sangre ha dejado en todas partes marcada la huella de su planta; ha dado, fuera de combate, muerte á innumerables gentes.

Amenaza hoy ese partido con otra guerra. La prepara á ojos vistos dentro y fuera de España. Léjos de ocultar que la está preparando, hace ya gala de sus fuerzas y de sus probabilidades de triunfo: da como muertas las vigentes instituciones. Hasta como acto de patriotismo nos vende el no haberse alzado aún en armas. Nos habla todos los días de sus bien organizadas legiones, y nos las presenta ansiosas de recibir de su rey y señor la orden de levantarse.

El Gobierno, sin embargo, no se preocupa ni poco ni mucho con los carlistas. No se inquieta ante el temor de que otra guerra aumente nuestras desventuras, ni ante el peligro de que desaparezcan las conquistas de la democracia. En los anarquistas tiene hoy puesta su atención, y contra ellos discurre toda clase de medios. Si no pierde el miedo, capaz es de reproducir la total expulsión de esos hombres y sus familias, como decretaron la de los judíos los Reyes Católicos.

¿No serán realmente terribles los carlistas? Medios de promover la guerra no cabe dudar que los tienen. No contaron el año 1833, ni el año 1843, ni el año 1871 con el ejército; más no sería nada aventurado suponer que contarán hoy con jefes desleales como en 1860. Había entonces en el mismo Madrid una junta con un general al frente que no perdonaba medio de facilitar el alzamiento. El general había militado siempre en las filas liberales; disponía de recursos que le procuraban aristócratas, ahora más carlistas que en aquel tiempo. ¿No podría suceder otro tanto hoy que, á causa de la debilidad de los partidos dinásticos, ha entrado en muchos espíritus la vacilación y la duda?

Se hallan hoy los carlistas en circunstancias más favorables que nunca para encender la guerra; en ellos debería fijarse preferentemente el Gobierno si tuviera más previsión, mayor deseo de evitar á la nación nuevos males, y más amor á las ideas democráticas. ¿Habrá también entrado en los que lo componen la vacilación y la desconfianza? Mucho lo tememos, sobre todo, viendo que lo preside un hombre de quien todo el mundo dice ya que tiene en más el rosario que la espada.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Habana 13.—Capitán general á ministro Guerra:

Día 9 devueltos en Puerto Príncipe 70 prisioneros.

Ya pedí Holguín urgentes noticias suerte guarnición.

Habana 14.—Como no urgen reemplazos, porque con fuerzas actuales puedo atender operaciones de Oriente y Occidente, ruego V. E. que 5.142

soldados dispuestos embarcar el 20 y 30 Septiembre y 5 Octubre, aplacen embarque fin Octubre, conveniencia aclimatación.

En Cuba tuvo enemigo cuatro muertos y se le cogieron siete armas y tres caballos; nuestros, un muerto y seis heridos.

En Villas el enemigo siete muertos y un prisionero, perdiendo 28 armas y 48 caballos; nuestros, un muerto y 18 heridos. Presentados, 37 armados y 41 sin armas.

En Matanzas tuvo enemigo 15 muertos y un prisionero, y se le cogieron cinco armas y cinco caballos; nuestros, ocho heridos. Presentados, 17 armados y 29 sin armas.

En Habana el enemigo tuvo 25 muertos, se le hicieron cuatro prisioneros y se cogieron 33 armas y 22 caballos; nuestros, 10 heridos. Presentados, 12 armados y 46 sin armas.

En Pinar, el enemigo 22 muertos y tres prisioneros, cogiéndose 21 armas y seis caballos. Presentados, ocho armados y 13 sin armas.—WEYLER.

Comandante general del apostadero de la Habana, al ministro de Marina: Habana 14.—Día 4, cañoneros «Alcedo», «Madrid», y «Guardián», protegieron subida y desembarco en el río Jana, de una columna de 500 soldados.

El «Guardián», pasó la barra asegurando con artillería el éxito de la operación que el enemigo trataba de impedir.—NAVARRO.

NOTAS Y NOTITAS

Copiamos de nuestro colega *La Opinión*, silvelista.

«LA UNION DEMOCRATICA la emprende, por variar, con las órdenes religiosas, dedicando un artículo a censurar que estén los religiosos exentos del servicio de las armas.

Estudia el colega la guerra actual de Filipinas; piense con el talento claro que le distingue lo ocurrido allí, y de su imparcialidad y buen criterio esperamos que rectifique lo dicho en el artículo de referencia y aplauda a las órdenes religiosas a quienes tan ruda como injusta combate.

Que bueno es tener quien nos aconseje.

Agradecemos a *La Opinión* sus consejos y advertencias y hasta sus censuras, advirtiéndole tan solo que después de oírle seguimos creyendo que los frailes deben apechugar con el servicio de las armas, como cada prójimo.

La Opinión apoya con energía que los frailes no vayan a servir a la patria. Enhorabuena, pues cada uno tiene derecho para pensar como quiera; pero no habiendo producido razon, que pudiera hacernos fuerza, a lo expuesto sobre el particular, se le podrá agradecer su buena voluntad; en la inteligencia de que a falta de medios para fundar su opinión, hubiera sido loable su docilidad y su silencio en este caso.

Como dato importante recordaremos que un insigne escritor católico ha dicho que al paso que perecían los talleres y la agricultura, en España, se aumentaban los conventos en gran detrimento de la población y de la prosperidad nacional, y eso basta; pues no queremos malgastar el tiempo y el trabajo copiando lo que todos saben y *La Opinión* afecta ignorar por no verse obligado a confesar que el fraile es una calamidad.

Continúan los silvelistas y canovistas sin entenderse.

El Sr. Sagasta en sus últimas declaraciones políticas ha dicho que no podrán unirse los conservadores, y que la única solución es la subida al poder del partido liberal.

Claro. ¿Qué ha de decir él? Lo malo es que el país sabe a qué

atenerse, y que tan malo es Enero como Febrero.

Caramba con D. Práxedes que inocente es.

D. Juan de Rojas es todo un personaje en política.

Ahora se van con él los de Cox.

Es decir, se van al silvelismo, por que les es igual que estar con el de Arés y Poveda.

Si se hace la conciliación lo van a pagar caro: lo advertimos; pues dejando aparte otras muchas consideraciones D. Juan es vengativo y no perdona a los desafectos.

Mucho ojo, pues, caballeros.

No es cierto, lo que supone *El Liberal* de ayar en un artículo, apreciando nuestro proceder para con el general Weyler.

El otro día reprodujimos un artículo citando la procedencia, en el cual se decía que los periódicos de Madrid *El Liberal*, *El Heraldo* y *El Imparcial* eran enemigos del estado general, por las razones que exponía el articulista; y añadía que había que leerles con la consiguiente prevención, al tratar la insurrección de Cuba.

De manera que en esto creemos no hay nada particular, ni por asomo tiene relación con las simpatías que nos puede merecer Weyler, por sus aficiones republicanas, que a *El Liberal* sin duda le parecerán pecaminosas.

Nosotros no queremos hablar de la afición de *El Liberal* a Martínez Campos general fracasado, como todo el mundo sabe.

Esa es la diferencia que existe entre él y nosotros.

Leemos en *El Graduador*:

«Felicitación
Unimos nuestra felicitación a la de «El Liberal» dirigida a nuestro compañero el director de LA UNION DEMOCRATICA, D. Rafael Sevilla, por su discurso en el «meeting» republicano de Murcia

El Sr. Sevilla es un escritor laborioso y un compañero dignísimo que honra a la prensa alicantina.»

Tanto a *El Graduador* como a *El Liberal* agradecemos en nombre propio y en el de nuestro director Sr. Sevilla, las frases cariñosas que le dedicaron.

La compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante, avisa al público que por Real orden de 17 del pasado, ha sido autorizada para poner en vigor la tarifa especial número 38 (P. V.) para el transporte de alcoholes destinados al encabezamiento de vinos y a la fabricación de aguardientes, entre varias estaciones de la red, por vagones completos de seis toneladas.

La nueva tarifa empezará a regir el día 1.º de Octubre próximo y encuéntrase con todos sus detalles a disposición del público en los puntos donde es aplicable, tanto para su consulta como también para la venta.

Insiste *El Graduador* en decir que no hace la política de Sr. Morand en el distrito de Denia y que *El Liberal* ve visiones al afirmar lo contrario.

Debemos advertir a las personas que deseen concurrir a la Exposición de Industrias modernas de Madrid, que ha de celebrarse en el mes de Octubre próximo que el plazo para la presentación de las cédulas de inscripción de los expositores se ha prorrogado hasta el 30 del mes actual, y que las compañías de ferrocarriles españoles conceden una rebaja de 50 por 100, tanto a la ida como al regreso, a las expediciones que se facturen con destino a dicho certamen.

La *Gaceta* del día 5, llegada ayer, publica la exposición y Real decreto

del Ministerio de Gracia y Justicia, dictando las reglas a que han de atenderse los tribunales cuando se trate de delinquentes que padezcan de enajenación mental.

La desgracia ocurrida hace pocos días en el río Vinalapó, en el que han perecido ahogadas tres personas, ha puesto de manifiesto la incuria y abandono de las autoridades, para garantizar la vida e intereses de los pueblos.

Entre Aspe Novelda y Monforte hay un gran movimiento diario de viajeros y mercancías, y esto no obstante, el paso del río se verifica sin más que echar a andar por el cauce; allí no existe ningún puente de piedra ni madera ni cosa que lo parezca. Algunas veces se coloca un tablón, y esto es todo.

De manera que convendría que esto se cortase y como dice muy bien un periódico cuya lectura nos sugiere estas reflexiones, preguntamos como él ¿tan difícil sería a los Ayuntamientos de esos tres pueblos asociarse para realizar lo necesario para evitar desgracias?

Según escribimos desde Belleu a *El Liberal*, en Sella, pueblo de esta provincia háuse celebrado fiestas en honor a la Divina Aurora.

Muy bien, casi todos los números del programa, menos la dulzaina que ha estado deficiente, y en cuanto a la procesión MENOS QUE REGULAR.

Es decir, mal; tan mal como la duzaina; piensa cualquiera al leer eso.

La cual demuestra que las procesiones religiosas van de capa caída; que no concurren a ellas con vela ó cirio más que algunas beatas y chiquillos.

Porque el caso de Sella no es nuevo. Recordamos las procesiones del Corlipus en Alicante; y los amargos comentarios de un periódico, porque a la procesión no iba elemento oficial; y el pábulo era guiado por guardias municipales, para sacar en limpio que la falta de afición a las procesiones es general.

Mal síntoma, para los amigos de esa clase de espectáculos.

MÉNDEZ CAPOTE

Entre las personas conocedoras de la sociedad cubana, ha sido comentado el nombramiento de D. Domingo Méndez Capote para presidente de la soñada república cubana, como elocuente confirmación de que la rebeldía no cuenta con personal alguno de prestigio.

Méndez Capote era escribiente en el despacho del letrado D. Tiburcio Castañeda; pasó luego a desempeñar un modesto destino en el registro de la propiedad de la Habana, y últimamente, recibido de abogado, pero sin bufete y sin negocios, consiguió la plaza de secretario de la compañía española de alumbrado de gas de la Habana.

Sin posición social, sin renombre alguno, ni por su nacimiento ni por sus aptitudes, era un joven obscuro y desconocido que a duras penas luchaba por la vida demandando la protección de algunas personas conocidas.

A poco de estallar la insurrección marchóse con Máximo Gómez, en cuyo estado mayor ha venido figurando, y su nombramiento debe haber sido impuesto por el generalismo, cuyas intransigencias secundaba el antiguo oficial del Registro de la Propiedad, convertido de la noche a la mañana en «primer magistrado», de la fantástica república de Cuba.

Ese nombramiento es buena muestra de que, a pesar de todo, los elementos de prestigio del país han estado y están, ó al lado de España ó a la expectativa, dato que demuestra que el conflicto de Cuba tiene solución.

FORTIFICACIONES

Los dos millones y medio de pesetas del crédito extraordinario destinados

a obras de fortificación en el litoral é islas adyacentes, se ha dispuesto por el ministro de la Guerra que se distribuyan en esta forma:

Cádiz 105.000; campo de Gibraltar 60.000; Cartagena 331.000; Barcelona 125.000; Ferrol 250.000; Palma 325.000; Mahón 330.000; Tenerife 109.000; Las Palmas 385.000; Ceuta 450.000, y Melilla 100.000.

IDEAS SUELTAS

Dicha

Ahora que el viento barre las hojas y zumba en las calles sordamente; ahora que tornan, rendidos de abatimiento; los veraneantes, a bostezar todo un invierno de falsas venturas, se piensa tristemente en las playas, oscurecidas por un celaje plomizo; estremecidas por los zarpazos de lejanas tempestades.

Ahora agita un aire de abandono las abiertas persianas de los hoteles vacíos y la lluvia, llorosa y triste, moja las hojas amarillentas que cubren los caminos y las sendas de los jardines.

La atezada falange de pescadores dueña de mar rugiente y solitaria ha huido de allí la alegre caravana que juguetea con las olas rizadas y brillantes del verano, queda solo el héroe obscuro en frente de perpétua lucha.

Un momento brilló el raso y el oro antes ojo de paria como un eco de mágicos placeres que no conocerá nunca, como el perfume de una vida ignorada, inaccesible para él.

Ahora, otra vez a la tarea diaria, a la fatiga sin premio, a la muerte, empujado por la miseria y el hambre.

Y bien; no siempre ha de coronar la traición su lucha terca y formidable. Acaso, al volver victorioso de la aulladora galerna, despreocupado y fuerte, encontrará más dicha bajo su choza, ante la lumbre que chispea y los hijos que le esperan, oyendo afuera la canción fantástica del invierno, que estos otros serés, dichosos a plazo fijo, que han vuelto de allí, rendidos de aburrimiento; a bostezar todo un invierno de falsas venturas.

FLIRT.

RAREZAS HUMANAS

María de Médecis, reina de Francia, no podía ver una rosa ni aún en pintura.

—Ticho Brahe, este hombre tan hábil en astronomía, sentía que sus piernas se debilitaban al encuentro de una liebre.

—Julio César no podía escuchar el canto del gallo sin estremecerse.

—La Motte Levaieur, que no podía sufrir el sonido de ningún instrumento, experimentaba el más vivo placer al ruido de los truenos.

—A Erasmo le daba calentura con el olor del pescado.

—Enrique III no podía sufrir a los gatos; pero gustaba mucho del amor de sus doncellas.

—El Duque de Sperrón se desmayaba, como Ticho Brahe, a la vista de una liebre ó zorra.

—Molière leía sus comedias a su criada, y se cuenta que rompió más de cuatro por no gustarle a la gallega.

—Lope de Vega pasaba largas horas saboreando su chocolate con torreznos, que ha hecho famosos, tardando en alguna ocasión más en tomar el soconusco que en componer una comedia.

FERIA DE CÓRDOBA

La comisión especial tiene ya ultimados los trabajos que se relacionan con la redacción del programa de la feria de Otoño, que se celebra en Córdoba los días 25, 26 y 27 del corriente. En el primer día habrá corrida de toros, tomando parte en ella los afamados diestros Rafael Bejarano «To-

erito y Antonio Dios "Conejito." El Bel estará iluminado con gas. Habrá diana en la mañana del primer día de feria, bules en la tienda del Ayuntamiento y en los salones del Circolo de la Am. stud. También habrá cucañas, teatro y circo, música por la charanga de cazadores de Ciba y banda del Ayuntamiento y fuegos artificiales en las noches de los días 25 y 27. Se gestiona para que las compañías de los ferrocarriles establezcan trenes especiales a precios reducidos.

CORREO DE MADRID

16 Septiembre 1897.

Cuanto se diga respecto a la conciliación de los elementos conservadores es pura fantasía.

Los mismos que entienden en los trabajos de la unión creen que es imposible aventurar juicios.

También es inexacto que el Sr. Elduayen dijera que se impone la venida del Sr. Sagasta al poder, como se le atribuye.

El Sr. Elduayen persiste en su actitud de amitar gentes dispuestas a acatar el programa del partido conservador y no de otra cosa.

La impresión que he sacado de las conversaciones que he tenido con gentes bien informadas es que los conservadores están divididos en las dos tendencias que indiqué a su tiempo.

La unión si se hace tardará bastante.

Es posible que se haga cuando las Cortes lleven algún tiempo abiertas y háyase librado batallas parlamentarias, porque así es como se conocerá la verdadera situación del señor Silvela.

La situación política es como en agosto. El Sr. Azcárraga posee la confianza absoluta de la corona, asegurándose que no planteará la cuestión a la Regente de no haber un motivo justificado más adelante.

La salida del duque Tetuán del ministerio la creen imposible, puesto que según los ministeriales van viento en popa las gestiones que tienen relación con el ministerio de Estado.

Comentando el artículo de «El Estándar», decían que no creían hablara por boca del gobierno, puesto que los ministros acataban al duque de Tetuán por representar la voluntad del Sr. Cánovas, como así lo dijo anteayer el general Martínez Campos al corresponsal de «El Imparcial» en Santander.

Respecto al Sr. Sagasta se ha hablado bastante, pues en sus declaraciones de ayer admite la posibilidad de que vayan los conservadores a las Cortes.

Además se han comentado las palabras de «El Nacional», que indican que el Sr. Sagasta está enfermo y le conviene el descanso.

Hoy publicará la «Gaceta» las reformas de Filipinas.

Puede asegurarse que todo propósito de conciliación que se intente cerca del señor Silvela fracasará.

Este se ha encerrado en las conclusiones conocidas y no está dispuesto a ceder.

Ha dicho textualmente:
—Solo hablaré en lo sucesivo con los conservadores de caza y de pesca; de política ni una palabra.

VARIAS NOTICIAS

En los primeros días del próximo Octubre, darán comienzo las funciones teatrales de la sociedad dramática «Cervantes», antes «Calvo Vico». Según nuestras noticias ya están en ensayo las obras que se han de representar en la próxima temporada, reinando la mayor cordialidad y entusiasmo entre los socios de aquel círculo de recreo.

La policía de Gibraltar ha decomisado cuatro cajas de monedas españolas falsas, que procedentes de Orán, llegaron consignadas a un judío habitante en la primera de dichas plazas.

Las cajas que contenían monedas de cobre de 10 cént. pesaban 200 kilos.

Esta es la tercera expedición consignada al mismo indio.

En el campo de Gibraltar circulan in-

finidad de estas monedas, que se conocen por tener el color más claro y ser de menor tamaño que las legítimas.

Dícese que el citado indio posee una fortuna de cien mil duros.

—Por lo mismo que en Alicante la mayoría de los comerciantes e industriales cumplen con su deber y son muy pocos los que especulan con la salud del vecindario, es más fácil, si el Ayuntamiento muéstrase con gran celo, perseguir la adulteración de bebidas y comestibles, evitando así gravísimos daños.

Decimos esto porque, según se nos asegura, hay puestos públicos donde se expenden por café, en pepita y molida, una sustancia colorante que nadie sabe lo que es, pero que perjudica a los que la toman.

Y esto hay que evitarlo a todo trance.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la joven esposa del regente de nuestro periódico, D. Francisco Aracil.

La parturienta sigue bien.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres y salud para criar y educar al nuevo vástago.

—En 1.º de Octubre vence un trimestre de los intereses de la deuda perpétua del 4 por 100 interior y exterior, y por lo tanto, desde el 16 de este mes hasta fin del citado Octubre se admiten en la Intervención de Hacienda de esta provincia los respectivos cupones.

—Hasta el quince de este mes dura el plazo que comenzó el día 1.º para la admisión de solicitudes a examen de Procuradores, dando principio los ejercicios en la segunda quincena del próximo mes de Octubre.

Aún no están designados los señores que compondrán el Tribunal.

—CRÓNICA FUNEBRE.—Ha fallecido en esta capital, nuestro particular amigo D. Ramón Chorro Parreño, ex concejal de nuestro Ayuntamiento, afiliado al partido fusionista.

El difunto gozaba de muchas simpatías, y aunque natural de Elche, podrá considerarse como alicantino por los muchos años que residió en la capital, y haberse casado aquí.

Descanse en paz el finado, y a la familia nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

—Apenas si se expenden en Alicante algunas licencias de caza, por ser el precio de las mismas excesivamente caro.

Esta es una de tantas torpezas del Gobierno.

Rebajando el precio de las referidas licencias tendría más beneficios el Tesoro nacional por este concepto, y mu-

cho menos trabajo la Guardia civil persiguiendo a los cazadores sin licencia.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y ARGEL



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

M. LOSADA

GRAN CAMISERÍA MODELO.—CORTE FRANCÉS

Calzoncillos corte pantalón.—Fajas higiénicas Losada, privilegio invención.—Gran taller de plancha para señoras y caballeros.

1, Méndez-Núñez, 1

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA DE SAN JOSÉ

MATRÍCULA

Durante el presente mes de Septiembre, queda abierta la matrícula en este colegio para todas las enseñanzas del Grado de Bachiller, estudios de comercio y carrera de Náutica.

Este colegio está incorporado a nuestro Instituto Provincial y cuenta con un numeroso claustro de catedráticos, licenciados en Letras y Ciencias.

Para el ingreso y matrícula, dirigirse al director D. Celestino Chinchilla. —Bailén, número 29.—Alicante.

TELEGRAMAS

Madrid 16 (8:20 n.)

No es cierto que el general López Domínguez haya escrito una carta al Sr. Sagasta aconsejándole que no acepte el poder en estas circunstancias porque la autonomía de Cuba tiene muchos enemigos.—El mismo general desmiente la noticia.—Insístese que los liberales subirán al poder en la segunda quincena de Octubre en vista del fracaso de los trabajos para la conciliación de los conservadores.

Madrid 16 (11 n.)

Oficial Weyler descarrilado tren Pinar sin desgracias, activase operaciones apaciguar provincias Occidentales.—Completamente falso rebeldes entrasen Consolación Sur.—Andrade elegido presidente República Venezuela. Bolsa: 64'40—32'85

ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLER
Plaza Isabel II 15

jetasen a la final determinación del sumo pontífice.

Con esto se lograba que continuando sus bienes en secuestro, perdiese aquella insignia milia la esperanza de mejorar su causa al abrigo de un señor poderoso y valiente, mientras el tiempo y el decaimiento a que habían venido, acababa de todo punto con su lustre y prestigio.

Solo de esta suerte podía descansar su codicia acerca del fruto que pensaba sacar aquel rico botín.

Con grandes obstáculos tenía que luchar, sin embargo, y no era el menor de todos ciertamente ser el quien tan solícito se mostraba en semejante fallo, porque su reputación no podía andar más despreciada y abatida, aunque se abrigase de la majestad y pompa del Rey su sobrino.

Por otra parte las candorosas declaraciones de D. Alvaro que viendo ya en salvo el honor y aún la vida de sus hermanos, había acallado por fin los generosos escrúpulos de su honor; las cartas del infante a D. Juan Nuñez en que se revelaba la negra trama de Tordehumos, los esfuerzos de este buen caballero sinceramente arrepentido y desoso de enmendar su anterior conducta, y el noble desprendimiento de Saldaña que a trueque de favorecer al señor de Bembibre, no vaciló en acusarse de haber ejercido coacción en el maestro para su admisión en la orden; eran contrapeso más que suficiente a

un poco de vanidad por haber venido a ser el héroe de aquellos sucesos, por manera que el respeto antiguo con que entre los suyos era mirado, subió de punto y aún llegó a pismo y admiración.

Después de esta peripecia pasó doña Beatriz del extremo de la ansiedad y del dolor, al de la esperanza y alegría.

No solo veía a su amante honrado y absuelto, sino libre de sus votos, volviendo a sus pies más rendido y enamorado que nunca, y abriendo como la aurora las puertas de la luz al día resplandeciente y eterno de su amor.

Desde entonces parecía que un nuevo germen de vida discurría por aquel cuerpo debilitado y lánguido, y que sus ojos recobraban poco a poco la serenidad de su mirada.

Sus megillas comenzaron a colorearse suavemente, y en todos sus discursos se notaba que la confianza había vuelto a introducirse en su alma.

Locos extremos sin duda, en que más parte tenía el deseo de su corazón, que la realidad de las cosas, puesto que la suerte de D. Alvaro estaba todavía pendiente del fallo de un tribunal, y que ni la razón ni la religión aconsejan que se ponga tanta fé en la inestabilidad de los negocios humanos.

Los que contaban con la condena y castigo de los templarios, que era la corte de

L. BOTTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CARES TOSTADOS. Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caragolillo, Puerto Rico y M. L. que directamente se envían a los establecimientos de esta gran venta, en el agradable establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas variedades de Dinamara y del país; en quesos Gruyere y bola; platos, en galletas, datiles y cojitunas; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un sentido que reúne todas las condiciones de bondad y de sabor que puede darse en esta clase de productos.
MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION ELUVIAL Y MARITIMA

ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espalio», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Esti de Guixols, Palamós, Cette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.
Consignatario en Alicante: Sucesora de Antonio Sempere, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.
Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Al por menor: Alicante, señores Yndia de Alfonso; Almagre, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miquel, sucesor del doctor S. món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente, 22 y en todas las principales farmacias de España.

COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO FIJO Y REGULAR ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE



Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde.
Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde.
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignatarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas ladrillos bu-cor y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

Castilla y la mayor parte de sus ricos hombres; aunque estaban apoderados de sus bienes y aún de sus personas, volvieron a sus recelos y temores, no bien los vieron absueltos y dados por libres de los cargos que se les imputaban.

Por lo mismo redoblaron su diligencia y esfuerzos, para que los tristes pedazos de aquel ilustre cuerpo, como los de la serpiente frías, no pudieran volver a juntarse y soldarse para tornar a la vida.

Desconcertada su acción y secuestrados sus bienes, el medio más eficaz de reducirles al último abatimiento, era privarles de aquellas alianzas, escasas en número a la verdad, pero por lo mismo sinceras, a cuya sombra pudieran intentar su restauración; y cuando á tanto no alcanzaran debilitar por lo menos todo lo posible, á los señores que les quedaban amigos, para hacerlos menos temibles.

En tan fatal coyuntura se ofreció á la resolución del tribunal el asunto de D. Alvaro.

Aunque todo sabían que la amargura del desengaño, era la que le había llevado á la soledad del claustró, no por eso dejaban de conocer, que habiendo pronunciado sus votos voluntariamente, cualquiera que fuesen las causas de que en su origen adolecían, nunca faltaría á la fé jurada á sus hermanos.

Claro estaba, por consiguiente, que si

quedaba suelto de las ligaduras religiosas, y volvía á ser señor de sus bienes en un país donde el Temple había echado tan hondas raíces, podían amagar grandes peligros, y mucho más, si al cabo llegaba á entroncarse con la poderosa casa de Arganza.

Como D. Alvaro, por otra parte, no había querido apartar su causa de la de su orden, ni aún á trueque de la felicidad con que le brindaba, más que el abad de Carracedo y sus amigos, su propio corazón; de imaginar era, que no bien se le deparase la ocasión, trataría de volver por el honor de los suyos y de reparar la injusticia cometida con ellos.

Muy común es horrocer á quien sin causa se agravia, porque su presencia es un vivo y continuo reproche y sañudo despertador de su conciencia, y por esta razón, sin duda miraba el infante D. Juan á D. Alvaro con sangriento rencor.

Cuanto pues, no debieron creer sus inquietudes cuando vio la posibilidad de que de nuevo se anudase aquel lazo que ya antes había roto con el enlace del conde de Lemus, y que entonces parecía traído por una mano invisible.

Desde el día mismo de la sentencia volvió á sus cabalas y maquinaciones, procurando torcer el ánimo de los obispos para que declarasen templario á D. Alvaro, y como tal, sin absolverle de ninguno de sus votos le su-

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. » Valencia » miércoles.

Id. » Barcelona » Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.